



特集 各協議会・グループにおける  
人権教室の実施状況

「人権教室」も年々充実拡大してきており、二月に実施したアンケートを見る  
と、子どもの人権専門委員会や峡南協議会以外にも、  
七地区が熱心に取り組んで  
いることが判つた。今回、  
各代表者・担当者に原稿を  
依頼、「人権教室」の実施状  
況をご紹介いただいた。

人権教室の実施状況について

るのによそう。友達の嫌がることもやめよう。他人への思いやりや、いたわりの心が大切だなどの意見がだされた。まもなく君やあゆみちゃんからも、人権尊重の意識を生活の中で生かしてほしい

「解しがたいもので、「いじめ」「思いやり」「優しさ」「仲良くな」等、具体的な言葉に置き換えることで、なお一層理解できるものと思われました。人に分かり易く伝えることの難しさを実感した一日でした。人権まもる君の登場で子どもたちは大喜び、まもる

君とともにに校庭に行き、人権の花の贈呈式。皆で大事に育てることを約束してくれました。良く晴れた青空の下、花の種とメッセージを付けた色とりどりの風船を飛ばし、子どもたちの歓声が運動場いっぱいに響き、感激した一時でした。

甲斐グループ

が届いたとのこと。「人権の心」が大きく育ってくれる」とを祈っています。(神宮司昭)

甲府市立朝日小学校で、三年生四一名と保護者三〇名参加で「親子人権教室」が、バルーンを使用して体育館で実施された。今年も平成一七年同様に学校の要望によるものだった。当日は、神宮寺安子委員が指導者となり、ビデオ「プレゼント」を視聴した。登場人物の人間関係をもとに「人権」「いじめ」等の手書きのカードを使い、ビデオを途中で止め、児童に問いかけることで「人権」という言葉を意識させた。又、いじめられている子の気持ち、友達同士の係わり等が、分かり易く工夫された内容で展開された。児童や保護者からも「いじめ」は人を傷つけ

笛吹グループ

名作表記者担当者は歴程を  
依頼、「人権教室」の実施状  
況をご紹介いただいた。

甲府グループ

笛吹市立石和北小学校において、三・四年生計八五名を対象に、人権の花贈呈式と人権教室を開催しました。人権教室ではビデオ「新ちゃんが泣いた」を見てから「いじめについて」考えてみました。

まずその人、他人、相手の身になつて考えることの大切さを学びました。子どもたちにとって「人権

## 平成20年度 各協議会(グループ)における人権教室の実施状況一覧

協議会(グループ)	月 日	実施場所および対象者	内 容
甲 府	甲 府	4.25 城北幼稚園〔園児(210名)・保護者〕	寸劇(自作自演)
		10.15 朝日小学校〔3年生(41名)・保護者〕	教材ビデオ使用
	笛 吹	6. 4 石和北小学校〔3年生〕	
	甲 斐	8.19 敷島中央西児童館〔小学生(35名)〕	紙芝居とパフォーマンス
		8.19 敷島中央南児童館〔小学生(35名)〕	
		10.30 敷島幼稚園〔園児(80名)〕	
		1.21 万才保育園〔園児(106名)〕	
	中央	2.12 豊富小学校〔高学年児童〕	「種をまこう」使用
	昭 和	2.17 西条小学校〔低学年児童(80名)〕	人権の話・昔の遊び等
	韮 崎	10.16 韮崎西中学校〔1年生(150名)〕	委員による講話
	北 杜	10.15 日野春小学校〔1~3年生(33名)・保護者〕	紙芝居ほか
		11.12 高根東小学校〔1、2年生(39名)〕	
		11.28 高根北小学校〔1、2年生・3、4年生(併催)〕	
峡 南		7. 8 身延中学校〔全校生(170名)〕	講話・ビデオ・話合い
		7.16 下部中学校〔2年生(16名)〕	
		10.28 久那土保育所〔園児(23名)〕	腹話術・寸劇・紙芝居
		10.28 下部学童保育所〔小学生(13名)〕	腹話術・紙芝居
		1.22 中富中学校〔1年生(30名)〕	講話・ビデオ・話合い
都 留		5.20 濑戸小学校〔瀬戸小・上和田小(全校生)〕	教材ビデオ使用
		7. 8 愛地宿園(幼稚園)〔園児と職員〕	紙芝居ほか
		7.29	
	富士吉田 学童保育	・下吉田・松山・上吉田 ・新屋(各地区1~3年生)	
		8.12	
		8.21	
		10.27	
		10.28 初狩保育園〔園児と1日入園児・保護者〕	
		3.30 大月学童保育〔鳥沢1~3年・幼稚園児〕	
子どもの人権 専門委員会		6.18 谷村第一小学校	(都留協議会と共に)
		11.28 高根北小学校	(北杜グループと共に)
		3.27 法務局大月支局「子どもの人権のつどい」	紙芝居ほか

てみました。実施前の、練習はしていくものの、まだまだですが、よく聞いてくれました。理解の程度は定かではありませんが、園児たちの感ずるままを大切にして、あえて深く言及はしませんでした。しかし、熱意だけは伝わった様で、保育士から、「小さい子もそれなりにわかつたようです」

## 特集 各協議会・グループにおける 人権教室の実施状況について

「人権教室」も年々充実拡大しており、二月に実施したアンケートを見る  
と、子どもの人権専門委員会や峡南協議会以外にも、  
7地区が熱心に取り組んで  
いることが判つた。今回、  
各代表者・担当者に原稿を  
依頼、「人権教室」の実施状  
況を紹介いただいた。

甲府グループ

甲府市立朝日小学校で、三年生四一名と保護者三〇名参加で「親子人権教室」が、バルーンを使用して体育館で実施された。今年も平成一七年同様に学校の要望によるものだつた。当日は、神宮寺安子委員が指導者となり、ビデオ「プレゼント」を視聴した。登場人物の人間関係をもとに「人権」「いじめ」等の手書きのカードを使い、ビデオを途中で止め、児童に問い合わせることで「人権」という言葉を意識させた。又、いじめられている子の気持ち、友達同士の係わり等が、分かり易く工夫された内容で展開された。児童や保護者からも「いじめ」は人を傷つけ

笛吹グループ

名代表者・担当者は原稿を依頼、「人権教室」の実施状況を紹介いただいた。

ことでもやめよう。他人への思いやりや、いたわりの心が大切だなどの意見がだされた。まもる君やあゆみちゃんからも、人権尊重の意識を生活の中で生かしてほしい

という言葉は大変難しく理解しがたいもので、「いじめ」「思いやり」「優しさ」「仲良くな」等、具体的な言葉に置き換えることで、なお一層理解できるものと思われました。人に分かり易く伝えることの難しさを実感した一日でした。人権まもる君の登場で子どもたちは大喜び、まもる

君とともに校庭に行き、人権の花の贈呈式。皆で大事に育てることを約束してくれました。良く晴れた青空の下、花の種とメッセージを付けた色とりどりの風船を飛ばし、子どもたちの歓声が運動場いっぱいに響き、感激した一時でした。

甲斐グループ

が届いたとのこと。「人権の心」が大きく育ってくれることを祈っています。(神宮司昭)

と言われました。実施するに当たっては、委員間に温度差がなく、全員が何らかの形で関わりを持つてくれています。そして園児たちに接しながら、会話を楽しむ、少しでも、次に繋がる様、効果的な活動の在り方を模索しています。ささやかな活動も、「結い」の心で取り組めていることが何よりです。

（三井）

### 北杜グループ

北杜グループでは、平成一七年から地域の小学校で「心に人権の種をまく」授業をしてきました。

「いじめられた事のある人」「いじめた事のある人」と問われ、一斉に「ハーフ」と手を挙げる子ども達の姿について吹きだす。昨今報道される「いじめ」「自殺」「虐待」といった暗いところはなく本当にかわいい子ども達だ。

人権教室を始めたころは児童のみが対象だったが、回を重ねるに連れてどの学校でも、年間計画に位置付けて地域にも広報し、公開授業として「人権教室」を盛り上げてくれるようになつた。大勢の方々が参加し地域ぐるみで児童を育てる機

北杜グループ

であります。そして園児たちに接しながら、会話を楽しみ、少しでも、次に繋がる様、効果的な活動の在り方を模索しています。ささやかな活動も、「結い」の心で取り組めていることが何よりです。

(三井)

峽南協議會

「人権教室」が  
終わって、「また  
来てね」と手を  
振るあの笑顔が  
次の人権教室への意欲の源と  
なっている。

峡南(久那土保育所)

本年度の人権教室は中学  
校三校と、保育所および学  
童保育所で計五回実施した。  
『鉄は熱いうちに』の言葉  
のとおり、できるだけ幼い  
うちから人権感覚を養うこ  
とが望ましいと思われる。  
人権教室はその大事な種ま  
きであると意識して実践し  
てきた。

保育所と学童保育所では  
低年齢児童への指導、『やつ  
て見せ、言つて聞かせて、さ  
せてみて』を基本に内容を  
工夫し、腹話術、寸劇、紙芝

都留協議会

と人形に握手、玄関でいつまでも手を振っていた子どもたちに心温かくなる私たちだった。今後も皆で協力して、無理なく楽しく活動できる人権教室をすすめていきたい。(川口・赤池)

子どもの人権専門委員会

人の人権教室を展開している。課題山積だが、この灯を消さぬよう、これからも頑張っていきたい。（田邊）

都留(愛地宿園)

や方法で、また多くの場で実践されてきたことは嬉しいことだ。今後も、より多くの学校や保育園・児童館等で人権擁護委員さんの方手づくりの人権教室が積極的に実践されることを願つてゐる。

人権啓発活動は、人権擁護委員の大好きな活動の一つである。

児童のみが対象だったが、回を重ねるに連れてどの学校でも、年間計画に位置付けて地域にも広報し、公開授業として「人権教室」を盛り上げてくれるようになつた。大勢の方々が参加し地域ぐるみで児童を育てる機

人権教室はその大事な種まきであると意識して実践してきた。

都留協議会

協議会としての「人権教育室」は緒に就いたところ、以前は子どもの人権専門委員のお二人に任せきりで、協議会としての取り組みが待たれていた。折りしも昨

のノリタケ室を用ひ

山積だが、つ、これから  
一つである。  
人権擁護委員会  
門委員会  
（田邊）  
や方法で、や方法で、  
践されてきて  
とだ。今後  
や保育園・  
委員さん士  
室が積極的  
を願つていて

都留(愛地宿園)

に工夫された内容  
法で、また多くの場で実  
現してきたことは嬉しいこ  
とだ。今後も、より多くの学校  
や育児園・児童館等で人権擁護  
を積極的に実践されることを  
うかがっている。(弦間)

年四月に酒井大月支局長が着任、全面的協力をいただき中で、都留協議会人権教育室は始動した。二〇年度は、小学校・幼稚園・学童保育など一二ヵ所で開催、小学校は「プレゼント」のビデオ、それ以外は紙芝居「ぐらぐらもりのおばけ」を使用した。いずれも開催地区の委員はほぼ全員が参加して、初年度としてはまずまずの滑り出しといえる。

子どもの人権専門委員会とともに、「子どもの人権だより」以外にどんな活動をしたらいいのか大きな課題であった。手始めに市内の保育所を訪問して幼児との触れ合い、保護者との意見交換会を実施した。続いて小学校に出向き、「出前教室」をさせてもらい、児童や先生方に大変喜ばれ意を強くしたのが平成一六年である。こんな折「種をまこう」の冊子が発行されたのを機に、これを紙芝居にして教材の一つに加えた。平成一七年県連研修会において「種

